Fecha 12/05/2025 Vpe: \$651.661 \$1.251.750 Vpe pág:

Tirada: Difusión: Vpe portada: \$1.251.750 Ocupación:

Audiencia

28.500 9.500 9.500 52,06% Sección:





EN DISTINTOS PUNTOS DE LA CIUDAD SE HAN DISPUESTO VACUNATORIOS PARA LA INMUNIZACIÓN CONTRA LA INFLUENZA Y EL COVID.

Región: tres personas han fallecido por causa de virus respiratorios

De acuerdo a los datos, la víctimas corresponde a adultos mayores que no se habían vacunado.

Luis Ramos Ossandón

res personas han fallecido en lo que va del año producto de enfermedades respiratorias en Tarapacá. Los casos corresponden a dos mujeres y un hombre de la tercera edad, quienes tenían enfermedades de base, pero no habían re-cibido la inmunización de la influenza H1N1.

El aumento en consultas respiratorias ha ido creciendo desde mediados de abril, según las estimaciones de la Secretaría Regional Ministerial de Salud. A la fecha, 100 pacientes atendidos en la atención primaria han debido asistir al Hospital Regional para atención producto de infección respiratoria aguda grave (IRAG).

Por otra parte, el Informe de Circulación de Virus Respiratorios del Instituto de Salud Pública, correspondiente a la

semana 18 (última semana de abril), indica que 10 casos han debido ser hospitalizados.

Influenza A, Rinovirus, Adenovirus, Parainfluenza, OVR, VRS, SARS-CoV-2, Influenza B y Metapneumovirus son el grupo de virus detectados y que circulan actualmente en el país. Los más afectados hasta el momento son los niños entre los 5 y 14 años, y los adultos mayores, quienes en su mayoría presentan diversas enfermedades de base, complicando su situación frente a un conta-

aumentaron las consultas por enfermedades respiratorias en las últimas semanas, según la Seremi de Salud...

David Valle, seremi de Salud en Tarapacá, dijo que "en lo que va del año, se han registrado un total de 26.551 consultas por enfermedades respiratorias, lo que representa una disminución del 25% en comparación con las 35.493 consultas del mismo período en 2024. Este es un buen indicador para la salud de la población y podría estar relacionado con el inicio anticipado de la campaña de vacunación impulsada por el Ministerio de Salud. No obstante, entre la semana epidemiológica 16 y la semana 17, se ha observado un aumento del 14% en las atenciones por enfermedades respiratorias, lo que evidencia un alza en este tipo de consultas".

Valle sostuvo que actualmente existe circulación activa de "virus respiratorios y las temperaturas comienzan a descender. Por ello, como Seremi de Salud de Tarapacá, hacemos un llamado a la vacunación contra la influenza y el COVID-19, especialmente a quienes



como Seremi de Salud de Tarapacá, hacemos un llamado a la vacunación contra la influenza y el COVID-19, especialmente a quienes forman parte de los grupos de riesgo".

David Valle, seremi de Salud de Tarapacá

forman parte de los grupos de riesgo, con el objetivo de prevenir complicaciones y reducir los casos de enfermedades respiratorias agudas. Hay que recordarle a la poblaciones vacunas son seguras, han demostrado su efectividad y ayudan a prevenir complicaciones respiratorias. La invitación es a cuidarnos y a cuidar a quienes nos rodean".